
Empresa contratada pela Prefeitura
de Monte Mor move ação após ‘calote’

Após tragédia em Sumaré, 
PL disciplina diagnóstico 
de febre maculosa na Saúde

Município fez contrato com empresa especializada na recuperação de valores pagos indevidamente para CPFL, 
ganhou restituição de R$ 368 mil, mas deixou de pagar R$ 198 mil à prestadora, que tenta receber na Justiça PÁG.05

Proposta do vereador Professor Edinho cria ‘Lei Eduardo Brazilino 
Queiroz’, que morreu aos 13 anos, vítima da doença; menor foi tratado 
por médicos como quadro de dengue; família fez denúncia ao MP

escolas municiPais exPectativa de verbas

divulgaçãodivulgação

O prefeito de Sumaré, Henrique do Paraíso (Republicanos), e o vice André da 
Farmácia (MDB), receberam na manhã desta terça-feira (11) o gerente do Sebrae 
(Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas) de Campinas, Nilcio 
Cairbar de Souza Freitas. No encontro, foi dado o primeiro passo para uma par-
ceria que proporcionará educação empreendedora nas escolas municipais, ensi-
no sobre a criação startups na rede municipal, estudos para descobrir a vocação 
empresarial da cidade e oportunidades de investimentos.                               PÁGina 08

O prefeito Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), confirmou nesta terça-feira (11), du-
rante reunião semanal com os secretários e secretários-adjuntos, que a Prefeitura de 
Nova Odessa está cadastrando pedidos de obras e equipamentos em todas as mo-
dalidades do Novo PAC Seleções às quais a cidade tem direito nesta etapa. São dez 
pedidos no total, em áreas essenciais como Saúde, Educação, Infraestrutura e Dre-
nagem Urbana, Esportes e Lazer. São pedidos para a construção da Represa Recan-
to 4, novos EcoPontos, uma creche e pré-escola municipal, entre outros.      PÁGina 04

Henrique firma parceria para 
educação empreendedora

leitinho solicita obras para 
nova odessa no Pac seleções

Hortolândia leva título de ‘Cidade Árvore do Mundo’ PÁG. 07

Após a morte do adoles-
cente Eduardo Brazilino 
de Queiroz, de 13 anos, em 
junho do ano passado, ví-
tima de febre maculosa, 
mas tratado como caso de 
dengue, o vereador Profes-
sor Edinho (Republicanos) 

apresentou projeto de lei 
que disciplina o diagnós-
tico da doença nas unida-
des de saúde de Sumaré. 
O projeto quer estabelecer 
a Lei “Eduardo Brazilino 
Queiroz” e visa garantir 
maior precisão e agilidade 

no atendimento a vítimas 
da doença, prevenindo ne-
gligência e aumentando as 
chances de recuperação 
dos pacientes. A febre ma-
culosa é uma doença in-
fecciosa transmitida pelo 
carrapato estrela e pode 

levar a complicações gra-
ves se não for diagnostica-
da e tratada precocemen-
te. O projeto reforça a ne-
cessidade de capacitação 
dos profissionais de saú-
de para identificar a doen-
ça com rapidez.      PÁGina 03Eduardo Brazilino de Queiroz morreu em junho de 2024
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Estudantes de diversas 
áreas médicas da Unicamp 
realizaram um manifesto 
nesta terça-feira (11) para 
solicitar a continuidade do 
convênio entre a universi-
dade e o Hospital Estadual 
Sumaré (HES). O convê-
nio vigente tem previsão 
de término em julho des-
te ano. Com faixas com di-
zeres como “manutenção 
da gestão da Unicamp no 
HES”, estudantes de cur-
sos como de Enfermagem, 
pediram a sequência do 
convênio.                   PÁGina 09 Estudantes apelam pela manutenção da Unicamp no HES 

Polícia recupera 314 celulares 
roubados entre cidades       PÁGina 09

oséias devolve r$ 365 mil para 
Prefeitura de nova odessa PÁGina 04

danilo barros mantém 
presidência do Pl e prega 
democracia em Paulínia PÁG.06
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Ahistória da humanidade é marcada por uma cons-
tante busca por progresso. Às vezes, avançamos a 
passos lentos, como uma tartaruga determinada, 

construindo conhecimento e aprimorando técnicas de for-
ma gradual. Outras vezes, damos saltos gigantescos, como 
um foguete (que, recentemente, passou a dar ré, graças a 
um desses saltos) rumo ao espaço, revolucionando com-
pletamente a forma como vivemos e interagimos com o mundo.

A trajetória da fibra óptica é uma fascinante mistura desses dois 
movimentos: uma evolução constante, passando por revoluções 
disruptivas que nos levaram da necessidade de sobrevivência ao 
fascínio pela luz, e culminando na era da informação e da segu-
rança de alta tecnologia.

Dos primeiros lampejos à espinha dorsal do mundo moderno. 
Imagine nossos ancestrais reunidos ao redor do fogo, a primeira 
(e por milênios a única) fonte de luz conhecida e posteriormente 
dominada pelo homem.

Essa imagem, que, segundo achados arqueológicos na caver-
na de Wonderwerk – África do Sul, já acontecia há 1.8 milhão de 
anos, com os primeiros hominídeos, é onde começam os registros 
da utilização da luz pelo homem pré-histórico.

Após o domínio do fogo, a humanidade continuou sua jornada 
de descobertas, e a luz permaneceu como um elemento central na 
evolução cultural e tecnológica. No Egito Antigo, por exemplo, a luz 
solar era reverenciada como uma divindade, Rá, e sua influência 
se refletia na arquitetura, com templos e obeliscos projetados pa-
ra interagir com os raios solares, indo além do aspecto religioso, 
utilizando técnicas avançadas para a época, como o uso de espe-
lhos de metal polido para direcionar a luz do sol e iluminar o in-
terior de pirâmides e outras construções.

Da mesma forma que um povo nômade que aprende a utilizar 
os recursos naturais do ambiente ao seu redor para sobreviver e 
prosperar, o ser humano estava aprendendo a utilizar a luz natural 
disponível para pavimentar o caminho de sua própria evolução.

Porém, somente na Grécia Antiga encontramos os primeiros 
passos da investigação científica sobre a natureza da luz. Filósofos 
como Empédocles e Euclides propuseram teorias sobre a nature-
za da visão e a propagação da luz. Euclides, em sua obra “Óptica”, 
descreveu a propagação retilínea da luz e formulou as leis da refle-
xão, utilizando princípios geométricos. Esses estudos foram como 
os primeiros mapas desenhados por 
exploradores, delineando um terri-
tório desconhecido e abrindo cami-
nho para futuras expedições cien-
tíficas. Embora ainda distantes de 
uma compreensão completa do fe-
nômeno luminoso, os gregos estabe-
leceram as bases do método científi-
co e da investigação racional, ferra-
mentas essenciais para a futura re-
volução científica.

Durante a Idade Média, o estu-
do da luz na Europa foi intimamen-
te ligado à teologia, com a luz fre-
quentemente associada à divinda-
de e à pureza, perdendo um pouco 
de sua essência científica. No entan-
to, no mundo islâmico no século XI, um estudioso chamado Ibn al-
-Haytham (Alhazen), considerado o “pai da óptica moderna”, trouxe 
avanços significativos realizando experimentos sistemáticos sobre a 
reflexão e a refração da luz, empregando câmaras escuras e lentes.

Sua obra “Livro de Óptica” desafiou as teorias antigas e estabe-
leceu a base para a compreensão moderna da visão e da propaga-
ção da luz, como um farol que guia os navegantes em meio à escu-
ridão, iluminando o caminho para o conhecimento científico. Ele 
demonstrou, por exemplo, que a luz viaja em linha reta e cravou 
que a visão ocorre quando a luz refletida pelos objetos entra nos 
olhos. Seus estudos influenciaram profundamente o desenvolvi-
mento da óptica na Europa, a partir do século XIII, contribuindo 
para o Renascimento Científico.

Séculos mais tarde, mentes brilhantes como Johannes Kepler, 
no século XVII, começaram a desvendar os segredos da luz, estu-
dando a refração e lançando as bases da óptica. Era como se es-
tivéssemos, aos poucos, aprendendo a “domar” a luz, compreen-
dendo suas leis e seu imenso potencial.

No século XIX, John Tyndall deu um passo crucial ao demons-
trar que a luz podia ser “dobrada”, guiada por um jato de água. Era 
a semente da ideia da fibra óptica, mas ainda um conceito distante 
da aplicação prática. Essa fase foi como a “invenção da roda”: um 
conceito revolucionário, mas que ainda precisava ser acoplado a 
algo para realmente transformar o mundo.

O verdadeiro salto para a “domesticação” da luz para transmis-
são de informações veio no século XX. Narinder Singh Kapany, 
considerado o “pai da fibra óptica”, mostrou que era possível trans-
mitir imagens através de feixes de fibras de vidro. Era como se, fi-
nalmente, tivéssemos construído a “carruagem”, podendo então 
aproveitar a força da “roda” chamada luz.

Fibra Óptica conquista o mundo
As décadas de 1970 e 1980 testemunharam uma verdadeira ex-

plosão na utilização de fibras ópticas. Graças à sua capacidade de 
transmitir dados na velocidade da luz, com perdas mínimas e imu-
ne a interferências eletromagnéticas, foi colocada muito à frente 
dos cabos de cobre.

Essa transição foi tão significativa quanto a passagem das 
cartas manuscritas para o e-mail instantâneo. De repen-
te, graças às fibras ópticas e à transmissão de dados na ve-
locidade da luz, o mundo ficou menor, a informação mais 
acessível, e a fibra óptica se tornou a espinha dorsal da co-
municação global, conectando continentes e possibilitan-
do a explosão da comunicação digital através da internet.

Os cabos de fibra se tornaram tão importantes para o tráfego de 
informações quanto as grandes autoestradas romanas o eram pa-
ra a integração do império.

além das telecomunicações: a luz a serviço da ciência e da saúde
Mas a fibra óptica não se limitou a revolucionar as telecomunica-

ções. Sua versatilidade a levou a conquistar outros campos, como 
a medicina e a astronomia. Imagine a fibra óptica como um ver-
dadeiro “canivete suíço”, uma ferramenta com múltiplas funções.

Na medicina, minúsculos sensores de fibra óptica permitem a vi-
sualização interna do corpo humano com precisão absoluta, auxi-
liando em diagnósticos e cirurgias minimamente invasivas. Além 
disso, a espectroscopia baseada em fibra óptica possibilita a iden-
tificação em tempo real de componentes sanguíneos, monitoran-
do a saúde de pacientes de forma contínua, tal como um mecâni-
co que examina com um boroscópio cada milímetro das engrena-
gens internas de um motor.

Na astronomia, a fibra óptica revolucionou a forma como obser-
vamos o universo. Espectrógrafos equipados com fibras ópticas 
captam a luz de estrelas distantes e a decompõem em seus com-
ponentes - ou “cores” - revelando a composição química, tempe-
ratura e até mesmo a velocidade de objetos celestes. É como se a 
humanidade houvesse construído um novo par de binóculos “má-
gicos” superpotentes, capazes de enxergar detalhes nunca antes 
vistos no cosmos, abrindo uma nova fronteira gigantesca para a 
exploração do conhecimento.

a segurança perimetral: uma nova Fronteira para a Fibra Óptica
Agora, imagine a seguinte cena: um perímetro de alta segu-

rança, protegido por um sistema praticamente invisível, silen-
cioso e extremamente eficaz. Essa é a realidade atual da segu-
rança perimetral baseada em fibra óptica. Sensores ópticos en-
terrados ou instalados em cercas detectam as mínimas vibra-

ções e variações de pressão, clas-
sificando e identificando qualquer 
tentativa de intrusão com precisão 
e rapidez, tal como um guardião 
que nunca dorme, em constante 
operação dia e noite.

A superioridade da fibra óptica 
nesse cenário é evidente. Diferen-
temente de sistemas eletrônicos tra-
dicionais, a fibra óptica é imune a 
interferências eletromagnéticas e, 
mais do que isso, sua capacidade de 
detecção de vibrações a longas dis-
tâncias faz com que ela seja a esco-
lha natural para a proteção de gran-
des áreas, como aeroportos, instala-
ções militares, usinas de geração de 

energia, galpões logísticos, fazendas e até mesmo fronteiras intei-
ras entre países, transformando qualquer perímetro em uma bar-
reira de alta segurança, tão segura quanto as muralhas de um cas-
telo impenetrável.

o Futuro quântico: a luz em uma nova dimensão
E o que o futuro nos reserva? Extrapolar os limites entre reali-

dade e ficção científica poderá tornar-se realidade. Estamos falan-
do da óptica quântica, um campo que explora as propriedades ex-
traordinárias da luz ao nível atômico.

Imagine LIDARes quânticos para segurança, utilizando fótons 
entrelaçados. Nesse cenário, qualquer tentativa de interceptar o 
sinal revelaria a presença do intruso, pois o próprio ato de obser-
var alteraria o estado quântico dos fótons, um fenômeno conhe-
cido como colapso da função de onda. É como se tivéssemos um 
sistema de alarme tão sensível que até o olhar de um espião seria 
detectado, tão avançado quanto as viagens intergalácticas imagi-
nadas pelos escritores de ficção científica.

As aplicações da óptica quântica vão muito além da segurança. 
Em telecomunicações, o entrelaçamento quântico promete redes 
de comunicação ultra seguras e com velocidades instantâneas. 
Na computação, os computadores quânticos, baseados em prin-
cípios ópticos, têm o potencial de resolver problemas hoje consi-
derados insolúveis. E até na exploração espacial, sensores quânti-
cos podem revolucionar a forma como detectamos e analisamos 
sinais do universo, abrindo novas janelas para o cosmos, de uma 
forma tão disruptiva quanto a invenção do telescópio por Galileu.

A história da fibra óptica é uma saga de evolução e revolução, 
uma jornada que nos levou do fascínio primitivo pela luz à era da 
informação e da segurança de alta tecnologia. E essa jornada es-
tá longe de terminar. À medida que nos aprofundamos no univer-
so quântico, a luz promete nos guiar para um futuro ainda mais 
brilhante, repleto de inovações que hoje mal podemos conceber.

A fibra óptica, de espinha dorsal da internet a guardiã atual de 
perímetros críticos, continuará a ser protagonista dessa história, 
iluminando o caminho para um futuro cada vez mais conectado, 
seguro e surpreendente.

De principal componente da internet mundial 
à segurança perimetral: descubra as novas 

funcionalidades e benefícios da fibra óptica
victor diago é especialista nas áreas de administração de redes e servidores e em segurança digital. Com vasta experiência nas áreas de eletrônica e T.I. com foco em sistemas Unix/Linux. 

Atuou como perito em criminalística digital com ênfase em espionagem industrial e fraudes financeiras. Ocupa atualmente o cargo de CTO da Alfa Sense. Site: https://www.alfasense.com.br/
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“No século XIX, John Tyndall deu um passo 
crucial ao demonstrar que a luz podia ser 
“dobrada”, guiada por um jato de água. 

Era a semente da ideia da fibra óptica, mas 
ainda um conceito distante da aplicação 

prática. Essa fase foi como a “invenção da 
roda”: um conceito revolucionário, mas que 
ainda precisava ser acoplado a algo para 

realmente transformar o mundo”.



Vereador Professor Edinho protocolou projeto que cria ‘Lei Eduardo Brazilino Queiroz’, adolescente que morreu ano 
passado vítima da doença; caso foi tratado como dengue; mãe de menor defende que proposta ajudará salvar vidas

Após morte em Sumaré, PL disciplina 
diagnóstico local para febre maculosa

Eduardo, de 13 anos, morreu de febre maculosa, mas 
teve caso interpretado por médicos como dengue

Prof. Edinho explica que projeto reforça compromisso 
com manejo adequado de doenças epidemiológicas

Após a morte do adoles-
cente Eduardo Brazilino de 
Queiroz, de 13 anos, em ju-
nho do ano passado, vítima 
de febre maculosa, mas tra-
tado como caso de dengue, 
o vereador Professor Edi-
nho (Republicanos) apre-
sentou projeto de lei que 
disciplina o diagnóstico 
da doença nas unidades 
de saúde de Sumaré.

O projeto quer estabele-
cer a Lei “Eduardo Brazili-
no Queiroz” e visa garan-
tir maior precisão e agili-
dade no atendimento a víti-
mas da doença, prevenindo 
negligência e aumentando 
as chances de recuperação 
dos pacientes.

A febre maculosa é uma 
doença infecciosa transmi-
tida pelo carrapato estrela e 
pode levar a complicações 
graves se não for diagnos-
ticada e tratada precoce-
mente. O projeto reforça a 
necessidade de capacitação 
dos profissionais de saúde 
para identificar a doença 
com rapidez e prescrever o 
tratamento adequado.

A nova proposta deter-
mina que os profissionais 
de saúde sigam protocolos 
específicos no diagnósti-
co da febre maculosa, in-
cluindo anamnese deta-
lhada para investigação do 
histórico do paciente, ex-
posição a áreas endêmicas 
e contato com carrapatos. 
Também será obrigatória 
a solicitação de exames la-
boratoriais, como hemo-
grama completo, sorolo-
gia, testes de função he-
pática e exames de ima-
gem quando necessário. 

Além disso, os profissio-
nais deverão questionar 
os pacientes sobre conta-
to com animais hospedei-
ros do carrapato estrela, 
como capivaras e cavalos.

O atendimento de sus-
peitas de febre maculosa, 
diz o projeto, será realiza-
do exclusivamente em uni-
dades de saúde capacita-
das. Em casos de suspei-
ta clínica, mesmo antes da 
confirmação por exames 
laboratoriais, o pacien-
te ou responsável poderá 
solicitar a administração 
do tratamento padrão pa-

ra a doença, visando redu-
zir o risco de complicações 
graves. Caso o médico op-
te por aguardar os exames, 
um termo de responsabili-
dade poderá ser assinado 
pelo paciente.

O projeto foi criado após 
a trágica perda de Eduardo 
Brazilino Queiroz, que fa-
leceu ano passado em de-
corrência da doença após 
passar por vários atendi-
mentos sem um diagnós-
tico correto.

Sua mãe, Ianca Brazi-
lino Queiroz, de 27 anos, 
moradora do Jardim Luiz 

Cia, destacou a importân-
cia da legislação como for-
ma de prevenção e cons-
cientização. “É muito bom 
a gente criar essa lei para 
que não aconteça com ou-
tras pessoas o que aconte-
ceu com meu filho. Os mé-
dicos precisam lembrar de 
outras doenças, não ape-
nas das que estão em al-
ta no momento. Eduardo 
passou por quatro médi-
cos em quatro dias e nin-
guém descobriu o que ele 
tinha. Esta é uma forma 
de homenageá-lo e salvar 
vidas”, disse.

Professor Edinho afir-
mou que a proposta preten-
de evitar novas tragédias e 
garantir atendimento mais 
humanizado e eficiente.

Se aprovado o projeto, a 
Prefeitura de Sumaré terá 
prazo de 90 dias para re-
gulamentar a lei e definir 
os protocolos de sua imple-
mentação, em conformida-
de com as normas nacio-
nais e estaduais.

Denúncia
Em junho do ano pas-

sado, a família de Eduar-
do denunciou ao Minis-

tério Público possível er-
ro médico na rede muni-
cipal de saúde de Sumaré. 
Eduardo Brazilino de Quei-
roz morreu de febre macu-
losa, mas foi tratado como 
caso de dengue. Os pais re-
lataram aos médicos que 
suspeitavam de febre ma-
culosa, mas tal diagnóstico 
não foi considerado.

“O projeto de lei visa es-
tabelecer diretrizes claras 
e complementares para o 
atendimento, diagnóstico 
e tratamento da febre ma-
culosa no município de Su-
maré, alinhadas às normas 
nacionais e estaduais. A lei 
propõe a padronização de 
diagnósticos, com ênfase na 
interpretação conjunta dos 
resultados laboratoriais, si-
nais clínicos e histórico de 
exposição a áreas de risco. 
Além disso, reforça a impor-
tância do diagnóstico dife-
rencial para evitar confu-
sões com outras arboviro-
ses. Ao evitar diagnósticos 
baseados em suposições ou 
achismos, esta lei busca ga-
rantir que os profissionais 
de saúde atuem com base 
em evidências científicas e 
critérios técnicos”, comple-
ta o parlamentar.

A febre maculosa é uma 
doença grave, causada pe-
la bactéria Rickettsia ric-
kettsii, transmitida pelo 
carrapato estrela. Sua in-
cidência tem aumentado 
em áreas rurais e urbanas, 
principalmente em locais 
com presença de animais 
hospedeiros, como capiva-
ras e cavalos. O diagnósti-
co precoce e o tratamento 
imediato reduzem a letali-
dade da doença, que pode 
chegar a 60% se não for tra-
tada adequadamente.
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No mês em que se ce-
lebra a luta por igualdade 
de direitos para as mulhe-
res, a Câmara Municipal de 
Sumaré aprovou um proje-
to de lei que cria o progra-
ma “Mulher mais segura”. 
A finalidade é implementar 
uma rede integrada de pro-
teção, saúde e acolhimen-
to às vítimas de violência 
no município. A proposta 
foi apresentada pelo presi-
dente da Câmara, vereador 
Hélio Silva (Cidadania). O 
PL nº 145/2025 foi aprovado 
por unanimidade com 19 
votos favoráveis na sessão 
ordinária desta terça-feira 
(11). A proposta agora segue 
para sanção do Executivo.

O projeto “Mulher mais 
segura” terá como priori-
dade o melhor atendimen-
to à mulher vítima de vio-
lência, com a finalidade de 
preservar sua dignidade, 
saúde e integridade física 
e psicológica. Para isso, po-
derá ser criada uma cen-
tral única de acolhimen-
to especializado com equi-
pes multidisciplinares e ca-
pacitadas para prestar ser-

Câmara de Sumaré aprova acolhimento às vítimas de violência

Proposta apresentada pelo presidente do 
Legislativo, Hélio Silva, cria rede integrada de proteção

mento à mulher em situa-
ção de violência. Visando 
à inserção da mulher víti-
ma de violência no merca-
do de trabalho, as benefi-
ciárias do projeto poderão 
ser encaminhadas aos ser-
viços públicos de educação 
e capacitação profissional.

Na avaliação do vereador, 
a articulação do Poder Exe-
cutivo municipal com as de-
mais instituições permitirá 
a execução de políticas pú-
blicas efetivas de seguran-
ça das mulheres e fará com 
que elas se sintam inseridas 
na rede de apoio e proteção.

“A importância do pro-
jeto está no planejamento 
das ações, que se dará em 
conjunto com os demais 
órgãos integrantes da rede 
de proteção, saúde e aco-
lhimento às vítimas de vio-
lência no âmbito do mu-
nicípio de Sumaré. A im-
plantação de uma política 
de proteção às mulheres e 
de combate à violência que 
se pretenda efetiva preci-
sa ser conduzida por vá-
rios setores interligados”, 
defende Hélio Silva.

DeMais PRoJeTos
Ainda durante a sessão 

desta terça-feira, foi apro-
vado o PL nº 139/2025, de 
autoria do vereador Ney 
do Gás (PV), que insti-
tui no município o “Dis-
que Plante uma Árvore”. 
Em regime de urgência, 
foi aprovado também o PL 
nº 243/2025, de autoria do 
vereador Rai do Paraíso 
(Republicanos), Pereiri-
nha (Cidadania) e Weling-
ton da Farmácia (MDB), 
que altera a Lei Munici-
pal nº 6.656/2021.

A legislação em vigor tor-
nava obrigatória a instala-
ção de redes de proteção 
em todas as áreas dos no-
vos empreendimentos, pré-
dios e apartamentos de Su-
maré que ofereçam risco de 
queda, como janelas, inclu-
sive de banheiros e áreas de 
serviços, varandas, áreas 
de manutenção e de siste-
mas de ar-condicionado e 
áreas comuns. Com a alte-
ração aprovada na sessão 
desta terça, a lei torna fa-
cultativa a instalação das 
redes de proteção.

viços de saúde, assistência 
social, jurídico, psicológi-
co, de apoio e acompanha-
mento da mulher nos seto-
res públicos.

O texto do presidente 
Hélio Silva também prevê 
a realização de campanhas 
de conscientização e pre-

venção da violência contra 
a mulher, com foco na des-
construção de estereótipos 
e preconceitos, bem como 
o fortalecimento da rede de 
proteção e enfrentamento à 
violência contra a mulher, 
por meio da articulação en-
tre órgãos governamentais, 

entidades da sociedade ci-
vil e demais instituições.

Deverá ser garantido 
ainda o atendimento hu-
manizado e assistência de 
forma articulada com to-
dos os serviços que com-
põem a rede integrada de 
proteção, saúde e acolhi-
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A Diretoria de Serviços 
Urbanos de Nova Odessa 
promove desde a última se-
mana serviços de recompo-
sição temporária dos talu-
des em dois pontos de ero-
são ao longo da área verde 
do Córrego Piconi, no Jar-
dim São Manoel. Os pon-
tos de erosão estão locali-
zados nas ruas Valter Pe-
reira Diniz e João Casassa. 
O serviço provisório con-
siste na colocação de cen-
tenas de metros cúbicos de 
pedras e terra nas erosões 
e sua compactação.

A medida visa garantir a 
segurança destes locais en-
quanto o município aguar-
da a chegada de recursos 
dos governos estadual e fe-
deral para as obras definiti-
vas, que devem envolver a 
construção de escadas hi-
dráulicas e novas redes de 
galerias. São obras conside-
radas complexas e de gran-
de porte, portanto caras.

“Para não deixarmos as 
erosões abertas, estamos 
recompondo temporaria-
mente os taludes com pe-
dra e terra, garantindo a es-
tabilização do terreno até 
que a prefeitura assegure 
a realização das obras de-
finitivas através de parce-
rias – seja com o Governo 
do Estado, que já estamos 
em tratativas, seja junto ao 
Novo PAC Seleções do Go-
verno Federal, no qual es-

tamos nos inscrevendo”, 
explicou o secretário de 
Obras, Vilson Amaral.

AMPELIO GAZZETTA
Desde fevereiro de 2023, 

a Prefeitura de Nova Odes-
sa vem negociando com a 
Divisão de Recuperação da 
Defesa Civil do Governo do 
Estado as intervenções em 
três destes pontos de ero-
são da cidade. O primeiro 
ponto é onde o Córrego Ca-
puava passa sob a Aveni-
da Ampelio Gazzetta, al-
tura do Green Village. Os 
demais estão exatamente 
na área verde ao longo do 
Córrego Piconi, no Jardim 
São Manoel.

Técnicos da Defesa Ci-
vil do Estado já estiveram 
na cidade vistoriando es-

tas três erosões, e desde 
então prefeitura e Estado 
buscam as melhores solu-
ções para cada caso. Em ja-
neiro e fevereiro deste ano, 
representantes da prefei-
tura estiveram no Palácio 
dos Bandeirantes acompa-
nhando o andamento dos 
projetos junto à Defesa Ci-
vil do Estado.

A expectativa da gestão 
municipal é que o Governo 
do Estado a auxilie a viabi-
lizar obras de contenção e 
recuperação destas áreas. 
O local considerado mais 
urgente é o da Avenida Am-
pelio Gazzetta, onde deve 
ser construída uma nova 
passagem para o Córrego 
Capuava utilizando adue-
las de concreto armado de 
grande diâmetro.

O trecho é crítico para o 
sistema viário e o transpor-
te coletivo de toda a região, 
sendo inclusive parte do tra-
çado do Corredor Metropo-
litano Noroeste. O proces-
so erosivo no local agravou-
-se há cerca de 10 anos, mas 
por motivos desconhecidos 
a construção de uma tubu-
lação para o córrego não foi 
incluída nas obras do Cor-
redor Noroeste na ocasião.

Segundo Vilson Amaral, 
já foi definida uma propos-
ta técnica adequada para 
solucionar de vez o antigo 
problema, que é a adoção de 
três linhas de aduelas de 2x2 
metros e 18 metros de exten-
são de cada linha, permitin-
do o escoamento da vazão 
do Córrego Capuava em mo-
mento de chuva intensa.

Nova Odessa faz recuperação de 
erosões no Jardim São Manoel

erosões ficam nas ruas Valter Pereira diniz e 
João Casassa; trabalho temporário é realizado

divulgação

ÁrEAs vErdEs

A Câmara Municipal de 
Nova Odessa devolveu aos 
cofres da Prefeitura Mu-
nicipal o valor de R$ 365 
mil, referente ao saldo do 
duodécimo que não foi 
utilizado no primeiro bi-
mestre de 2025. A medida 
atende a recomendação 
do Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo (TCE-
-SP), com base na análise 
de contas do Legislativo, 
referente ao exercício dos 
anos de 2022 e 2023.

O presidente da Câma-
ra, Oséias Jorge (PSD), en-
caminhou o comprovan-
te de transferência para a 
prefeitura, formalizando a 
devolução do valor. O ato 
reforça o compromisso da 

Câmara Municipal com a 
transparência e a boa ges-
tão dos recursos públicos, 
segundo a Casa de Leis.

“Estamos cumprindo as 
orientações do Tribunal 
de Contas e reafirmando 
nosso compromisso com 
a responsabilidade fiscal 
e econômica”, afirmou o 
presidente da Câmara.

O saldo devolvido po-
derá ser utilizado pela 
prefeitura para investi-
mentos em diversas áreas 
do município. De acordo 
com o diretor da Câmara, 
Lucas Camargo, “a Câma-
ra Municipal segue aten-
ta às recomendações dos 
órgãos de controle, garan-
tindo uma administração 
eficiente e alinhada com 
as boas práticas da gestão 
pública” afirmou.

Presidente da Câmara 
de Nova Odessa devolve 
R$ 365 mil ao Executivo

rEcOMEndAçãO dO TcE

Presidente Oséias Jorge cumpre 
orientações da Corte e responsabilidade fiscal

divulgação
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AcELErAçãO dO crEscIMEnTO

Prefeito adianta que solicitações feitas ao Palácio do Planalto são para construir a Represa Recanto 4, novos EcoPontos, 
creche, pré-escola, espaço esportivo comunitário, mais unidades do ‘Minha Casa, Minha Vida’, entre outras demandas

O prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), con-
firmou nesta terça-feira (11), 
durante reunião semanal 
com os secretários e secre-
tários-adjuntos, que a Pre-
feitura de Nova Odessa es-
tá cadastrando pedidos de 
obras e equipamentos em 
todas as modalidades do 
Novo PAC Seleções às quais 
a cidade tem direito nesta 
etapa. São dez pedidos no 
total, em áreas essenciais 
como Saúde, Educação, In-
fraestrutura e drenagem ur-
bana, Esportes e Lazer.

São pedidos para a cons-
trução da Represa Recan-
to 4, novos EcoPontos (via 
Consimares), uma creche e 
pré-escola municipal, ôni-
bus para o transporte de 
alunos, um espaço esporti-
vo comunitário ao lado do 
Ginásio do Jardim Santa Ro-
sa, mais unidades habita-
cionais do Programa “Mi-
nha Casa, Minha Vida” pa-
ra famílias de baixa ren-
da, obras de drenagem ur-
bana (galerias e contenção 
de erosões), kits para “Tele-
medicina” na Rede Pública, 
uma Unidade Móvel Odon-
tológica e “combos” de equi-
pamentos para UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde).

executivo cadastra pedidos de obras para a saúde, educação, infraestrutura e drenagem urbana

Leitinho oficializa dez pedidos junto 
ao Novo PAC e aguarda apoio federal

divulgação Casa Civil”, adiantou Vil-
son Amaral.

nOvO PAc 1
Outra “vantagem” de No-

va Odessa é que o Novo PAC 
Seleções vai priorizar mu-
nicípios “que apresentarem 
bom desempenho no cum-
primento dos prazos e que 
já deram início às obras da 
primeira etapa”, de 2024. E 
a Prefeitura de Nova Odes-
sa abre já no próximo dia 04 
de abril os envelopes das li-
citações para a construção 
das novas UBSs dos jardins 
São Francisco e dos Lagos 
e do novo CAPS (Centro de 
Atenção Psicossocial – Saú-
de Mental).

A cidade também já ga-
rantiu a construção de 150 
novas unidades habitacio-
nais para famílias carentes 
através do “Minha Casa”, 
cujos procedimentos estão 
em andamento.

Além disso, Nova Odes-
sa já tinha prontos, do No-
vo PAC 1, os projetos da no-
va Represa Recanto 4 e de 
uma nova creche e pré-es-
cola – que não chegaram a 
ser aprovados naquela oca-
sião, mas permaneceram 
cadastrados nos sistemas 
do Programa de Aceleração 
do Crescimento, facilitando 
a reapresentação destes pe-
didos agora no Novo PAC 2.

Prefeituras e governos 
estaduais de todo o Brasil 
têm até o final de março 
para formalizar seus pedi-
dos e apresentar os respec-
tivos projetos à Casa Civil 
do Governo Federal, mas 
Nova Odessa pretende an-
tecipar esse prazo e deixar 
tudo pronto antes.

“Já temos três obras ga-
rantidas na Saúde junto ao 
PAC do Governo Federal, 
que conquistamos na pri-
meira etapa. Nossa gestão 
também já garantiu recen-
temente 150 unidades ha-

bitacionais através do ‘Mi-
nha Casa’, que faz parte do 
PAC. E temos certeza de que 
vários, senão todos os nos-
sos pedidos nesta nova eta-
pa serão contemplados, por-
que são obras e equipamen-
tos importantes para nossa 
população. O Governo Fe-
deral tem sido um parceiro 
importante de Nova Odes-
sa”, comentou Leitinho.

Os dez pedidos – alguns 
já cadastrados, outros em 
processo de cadastramento 
– estão sendo formalizados 
de forma online por uma 

“força-tarefa” composta 
pelo secretário municipal 
de Obras, Vilson Amaral, 
com apoio do secretário-
-adjunto de Finanças, Jack-
son Candian, e pela equipe 
técnica Diretoria de Convê-
nios da Prefeitura.

Desde fevereiro, essa 
equipe vem analisando os 
manuais técnicos e pági-
nas do Novo PAC Seleções, 
conversando com os secre-
tários municipais e reali-
zando estudos de deman-
das e necessidades para ca-
da programa.

“Fizemos nossa lição de 
casa e elaboramos todos os 
projetos necessários, que 
são fundamentais para que 
uma cidade seja contem-
plada no Novo PAC Sele-
ções. A ideia é aproveitar-
mos todas as possibilida-
des abertas pelo Governo 
Federal para solicitarmos 
estes recursos em todas as 
modalidades em que o mu-
nicípio de Nova Odessa é 
elegível. Depois, a partir de 
abril, faremos um trabalho 
de acompanhamento das 
nossas demandas junto à 
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Município contratou, em 2022, companhia especializada na recuperação de valores pagos para concessionárias de 
energia, obteve restituição de R$ 368 mil, mas não pagou contratada; polêmica se arrasta da gestão Edivaldo Brischi

Empresa aciona Justiça para receber 
R$ 198 mil da Prefeitura de Monte Mor

Prefeitura é alvo de ação judicial por mais uma dívida contraída e que deixou de ser paga na gestão Brischi

divulgação

A Impulcetto Serviços 
Elétricos LTDA, empre-
sa especializada na recu-
peração de valores pagos 
indevidamente a conces-
sionárias de energia, in-
gressou com uma ação ju-
dicial contra a Prefeitu-
ra de Monte Mor e cobra 
o pagamento de R$ 198,6 
mil. O valor corresponde a 
quatro parcelas em aber-
to de um contrato firma-
do para a recuperação de 
créditos junto à Compa-
nhia Paulista de Força e 
Luz (CPFL), em 2022.

A empresa foi contrata-
da pela Prefeitura de Mon-
te Mor na época, após ven-
cer um pregão presencial, 
para identificar cobran-
ças indevidas nas contas 
de energia elétrica de pré-
dios públicos municipais. 
O contrato previa um ser-
viço técnico de revisão ta-
rifária e solicitação de res-
tituição junto à CPFL.

Segundo a empresa, 
após a análise das contas 

de energia, foram identifi-
cadas irregularidades que 
resultaram na solicitação 
de devolução dos valores 
pagos a mais. O trabalho 
realizado pela Impulcetto 
foi reconhecido pela AR-
SESP (Agência Reguladora 
de Saneamento e Energia 
do Estado de São Paulo), 
que determinou a devolu-
ção de R$ 368 mil à prefei-
tura pela CPFL.

O contrato firmado entre 
a Impulcetto e a Prefeitura 
estabelecia um pagamento 
total de R$ 210.000,00, divi-
dido em seis parcelas de R$ 
35.000,00 cada. No entanto, 
a administração municipal 
realizou o pagamento de 
apenas duas dessas parce-
las, restando um débito de 
R$ 140.000,00. Com a atua-
lização dos valores e inci-
dência de juros, a cobran-

ça chega a R$ 198.676,33.
Mesmo após a Prefeitu-

ra receber integralmente a 
devolução dos valores da 
CPFL, a empresa contra-
tada alega que não houve 
o pagamento devido pelos 
serviços prestados. Dian-
te da inadimplência, a Im-
pulcetto notificou extra-
judicialmente a prefeitura 
em novembro de 2023, mas 
não obteve retorno.

Com a falta de respos-
ta da administração mu-
nicipal, a empresa recor-
reu à Justiça. Na ação, a 
empresa acusa a prefeitu-
ra de “enriquecimento ilí-
cito” por ter obtido retor-
no do serviço contratado 
e não ter pago a empre-
sa. No processo, a defesa 
da Impulcetto argumen-
ta que a inadimplência da 
administração municipal 

configura um desrespeito 
aos princípios da morali-
dade e da legalidade.

A empresa acionou a 
gestão do prefeito atual de 
Monte Mor, Murilo Rinal-
do (PP), pelos débitos con-
traídos no passado. A con-
tratação foi feita pela ges-
tão do ex-prefeito Edival-
do Brischi (PSD).

A Prefeitura de Mon-
te Mor possui atualmente 
uma dívida total de cerca 
de R$ 175 milhões, segun-
do o governo municipal.

O que diz a prefeitura
A Prefeitura de Monte 

Mor informou que, “mais 
uma vez, foi surpreendida 
com débito da gestão pas-
sada, e afirma que trata-se 
de uma cobrança de pres-
tação de serviços de recu-
peração de crédito de ener-
gia, referente a um con-
trato assinado em 2022, 
na gestão do então prefei-
to Edivaldo Brischi”. “De 
acordo com a administra-
ção, o processo está em fa-
se inicial e a prefeitura ain-
da não foi citada”.
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estudantes fazem 
ato em defesa 
da gestão do HeS 
pela unicampCidades

O Procon Sumaré reali-
za uma série de ações de 
orientação para os consu-
midores até sexta-feira (14). 
O objetivo é conscientizar a 
população sobre direitos e 
deveres previstos no Códi-
go de Defesa do Consumi-
dor, além de oferecer infor-
mações para evitar golpes 
e fraudes durante a Sema-
na do Consumidor de 2025.

Durante esta semana, 
equipes do Procon estarão 
presentes em diferentes re-
giões da cidade, incluindo 
Matão, Área Cura, Maria 
Antonia, Nova Veneza, Pi-
cerno e Centro. O atendi-
mento será realizado das 
9h às 16h. Já no dia 24 de 
março, o Procon Móvel de 

Procon Sumaré realiza orientações 
na Semana do Consumidor 2025

População poderá tirar dúvidas sobre direitos e deveres do consumidor

COmpra e venda

Monte Mor vai comemo-
rar seus 154 anos de fun-
dação com show inédito 
do Esquadrão de Demons-
tração Aérea (EDA) da For-
ça Aérea Brasileira, conhe-
cido como Esquadrilha da 

Fumaça. A festa será no sá-
bado (22), a partir das 14h, 
antecipando o aniversário 
de Monte Mor, que é no dia 
24 de março.

No céu de Monte Mor, 
a Esquadrilha da Fumaça 
fará um show aéreo com a 
apresentação de manobras 
e acrobacias que deve du-

rar em torno de 25 minu-
tos. Além disso, durante a 
comemoração de aniver-
sário também terá desfi-
le cívico.

A comemoração acon-
tecerá no Mirante do Pôr 
do Sol, no Parque Central 
Park, em frente à caixa 
d’água da Sabesp.

Monte Mor vai celebrar 
aniversário de 154 anos com 
Esquadrilha da Fumaça

Céu de Monte Mor terá show aéreo inédito 
contendo apresentação de manobras e acrobacias

‘deSenHOS nO Céu’

divulgação
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(atendimento gratuito 
das 9h às 16h)

12 de março — maria antonia
Local: Canteiro entre a rua 
01 e a rua Isabela Luna Tava-
res (em frente à UPa do ma-
ria antonia)
13 de março — Nova Veneza
Local: Praça da Pista de Ska-
te (av. da amizade)

14 de março — Picerno
Local: Canteiro entre a av. 
Fuad assef maluf e av. José 
antônio alves no residencial 
Bordon (em frente ao Super-
mercado Paraná)
24 de março — atendimento 
Procon móvel SP — Área Central
Local: Área de escape entre a 
Praça das Bandeiras e a Praça 
manoel de Vasconcelos

prOgramaçãO Semana dO COnSumidOr 
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SP fará uma ação na região 
central para o encerramen-
to do Mês do Consumidor.

O secretário de Contro-
le Interno e Transparência, 
Alisson Táriquis Chuma, 
explicou a importância da 
iniciativa. “Nosso objetivo 
é levar informação de qua-
lidade para que os consu-
midores possam se prote-
ger e tomar decisões mais 
conscientes no momento 
da compra”, afirmou.

O Procon Sumaré vai 
trazer dicas sobre diver-

sas temáticas, como a im-
portância da pesquisa de 
preços, dicas para evitar 
golpes e orientações para 
compras online.

“A Semana do Consu-
midor é um momento im-
portante para reforçar-
mos a educação financei-
ra e o respeito aos direitos 
de quem compra e vende. 
Nosso compromisso é ga-
rantir que a população te-
nha acesso a informações 
confiáveis”, completou o 
secretário.
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O vereador Douglas 
Guarita (DC) propõe a im-
plantação de creche no pe-
ríodo noturno e um Cen-
tro de Referência de Assis-
tência Social, o Cras, pa-
ra atender os bairros Coo-

perlotes e Bom Retiro, em 
Paulínia.

As propostas visam am-
pliar o acesso à educação 
infantil e aos serviços as-
sistenciais para popula-
ções em situação de vul-
nerabilidade.

A creche noturna seria 
destinada a auxiliar mães 

que trabalham ou estu-
dam no período da noite e 
não têm com quem deixar 
seus filhos. A sugestão in-
clui três opções de funcio-
namento: das 18h às 23h, 
para atender mães que es-
tudam ou possuem turnos 
curtos; das 18h às 7h, para 
atender quem trabalha em 

jornada integral noturna; e 
um modelo flexível, ajusta-
do conforme a demanda.

Douglas Guarita tam-
bém indica a construção 
de uma nova creche no 
bairro Parque da Represa. 
A região tem crescido sig-
nificativamente nos últi-
mos anos, aumentando a 

demanda por vagas na edu-
cação infantil, segundo ele.

Outra solicitação do ve-
reador é a criação de um 
Cras para atender os bair-
ros Cooperlotes e Bom Re-
tiro. O objetivo é ampliar a 
cobertura dos serviços so-
ciais, descentralizando o 
atendimento e garantindo 

maior acessibilidade para 
as famílias que precisam 
de suporte. O vereador so-
licita informações sobre a 
existência de algum pro-
jeto em andamento para 
essa finalidade e, caso ha-
ja previsão, quer saber on-
de o Cras será instalado e 
qual é o prazo.

Guarita propõe creches noturnas e Cras no Bom Retiro
Atendimento público
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DA ASSOCIAÇÃO 
DOS PROPRIETÁRIOS DO PARQUE OLIVIO FRANCESCHINI 

 

Ficam os senhores Associados da Associação dos Proprietários do Parque Olivio Franceschini, 
localizada na Av. Jardim Botânico, Parque Olívio Franceschini, Hortolândia/SP, CEP: 13189-
226, convocados para participarem da Assembleia Geral Ordinária a realizar-se no dia 26 de 
março de 2025 (quarta-feira), às 18:30 horas em primeira convocação com a presença mínima de 
metade mais um dos Associados ou às 19:00 horas, em segunda convocação, com qualquer 
número de Associados, a ser realizada no Salão de Festas da Associação, localizado na Av. Botânico, 
S/Nº, Portaria 2, Parque Olívio Franceschini, na cidade de Hortolândia-SP, a fim de deliberarem sobre 
os assuntos da ordem do dia: 
1) Atualização do expediente jurídico da Associação; 
2) Discussão e aprovação da prestação de contas e parecer dos Membros do Conselho Fiscal do 

período de julho/2024 a dezembro/2024; 
3) Discussão e deliberação sobre as questões relacionadas a empresa de prestação de serviços de 

portaria e segurança; 
4) Previsão orçamentária de 04/2025 a 03/2026. Deliberação e aprovação; 
5) Aprovação do orçamento para efetivação do projeto de instalação de sinalização horizontal; 
6) Deliberação e aprovação de orçamento mensal específico para contratação de serviços de reparos 

ordinários sem a colheita de 03 orçamentos; 
7) Assuntos gerais. 

 

Observações: 
 

1. É direito dos associados votarem nas deliberações de Assembleia e dela participarem, estando 
quite com as taxas associativas, conforme determina o art. 14, §3º do Estatuto; 
 

2. A ausência dos senhores associados não os desobriga dos assuntos que forem deliberados e 
votados, conforme determina o art. 14, §1º do Estatuto Social; 

 

3. É lícito aos senhores associados se fazerem representar na Assembleia ora convocada, por 
procuradores, desde que observados os requisitos abaixo estabalecidos pelo art. 6º do Estatuto 
Social: 

 

a) Ser Associado da Associação dos Proprietários do Parque Olivio Franceschini; 
b) Ser maior de 18 (dezoito) anos; 
c) Representar somente os interesses de mais 1 (um) Associado. A representação legal 
deverá ser comprovada no ato que se deseja praticar e/ou participar, através de procuração 
com fins específicos para tal, a qual poderá constituir-se por instrumento particular 
com firma reconhecida ou através de instrumento público. 

 
3.1 Somente serão reconhecidos como Associados aptos ao exercício do direito a voto, os proprietários 
cadastrados na Associação, mediante apresentação de documentos hábeis a tal fim e com as 
obrigações financeiras em dia. Qualquer transferência de propriedades não transcrita no cadastro 
da Associação será inoperante em relação aos ditos direitos, conforme determina o art. 6º, §3º do 
Estatuto Social. 

 

Hortolândia, 11 de março de 2025. 
 

Associação dos Proprietários do Parque Olivio Franceschini 
 

TALITA GABRIELA GRESSONI GRANGÊ 
DIRETORA PRESIDENTE 

paulo medina  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

políticA pARtidáRiA

Partido virou maior legenda da cidade após somar 43 mil votos entre Executivo e Legislativo nas eleições municipais de 
2024; legenda liderada pelo ex-prefeito Du Cazellato fez cinco cadeiras na Câmara, obtendo a maior representatividade

O prefeito de Paulínia, 
Danilo Barros, seguirá à 
frente do diretório munici-
pal do Partido Liberal (PL). 
A confirmação de sua per-
manência na liderança do 
partido na cidade foi fei-
ta nesta semana, quando 
o chefe do Executivo rece-
beu oficialmente o convi-
te do PL-SP para continuar 
conduzindo os rumos da 
legenda no município.

Danilo Barros reafirmou 
o compromisso com a de-
mocracia e destacou o cres-
cimento do PL em Paulínia 
desde que assumiu a presi-
dência do diretório muni-
cipal em 2016. “Com muita 
honra, seguirei à frente do 
PL Paulínia. Sempre con-
duzi o partido com muito 
trabalho e dedicação, man-
tendo a democracia como 
base”, afirmou.

Atualmente, o PL é o 
maior partido da cidade, 

contando com a maior re-
presentatividade na Câma-
ra Municipal. Entre os in-
tegrantes da legenda estão 
os vereadores Carlos Kuka, 
Helder Pereira, Neco Viei-
ra, Fábio Valadão e Messias 
Brito, além do ex-prefeito 
Du Cazellato.

Nas últimas eleições, o 
partido somou 43 mil votos, 
sendo 32 mil para prefeito 
e 11 mil para vereadores.

Danilo Barros falou em 
“gratidão” ao presiden-
te nacional do PL, Walde-
mar da Costa Neto, ao pre-
sidente estadual do PL, Ta-
deu Candelária, à presiden-
te do PL Campinas, Regina 
Guimarães, além do depu-
tado federal Paulo Freire e 
do ex-prefeito Du Cazellato.

“O PL se tornou o maior 
partido de Paulínia, con-
tando atualmente com os 
vereadores Carlos Kuka, 
Helder Pereira, Neco Viei-
ra, Fábio Valadão e Mes-
sias Brito na Câmara Mu-
nicipal, além do ex-prefei-

to, Du Cazellato. Além dis-
so, nas últimas eleições, al-
cançamos a marca de 43 
mil votos, sendo 32 mil 
para prefeito e 11 mil pa-
ra vereadores. Agradeço ao 
presidente nacional do PL, 
Waldemar da Costa Neto, 
ao presidente estadual do 
PL São Paulo, Tadeu Can-
delária, à presidente do PL 
Campinas, Regina Guima-
rães, ao deputado federal 
Paulo Freire e ao Du pelo 
apoio e confiança. Aos nos-
sos filiados e membros do 
diretório, seguimos juntos, 
trabalhando pelo bem de 
Paulínia, de São Paulo e do 
Brasil”, afirmou.

A continuidade de Dani-
lo Barros na presidência do 
PL em Paulínia busca forta-
lecer a posição do partido 
no cenário político regio-
nal. A legenda trabalha pa-
ra ser em 2026 protagonista 
nas eleições para deputado 
estadual, federal, senador, 
governador e presidente da 
República.

Danilo Barros mantém presidência 
do PL em Paulínia e prega democracia
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Prefeito de Paulínia 
foi convidado pelo 
diretório estadual 
do PL a seguir na 
presidência do partido 

A Secretaria de Obras de 
Sumaré realizou uma reu-
nião com feirantes na se-
gunda-feira (10) para ouvir 
as demandas e alinhar es-
tratégias de melhorias em 
infraestrutura, segurança e 
lazer nas feiras do municí-
pio. O encontro teve como 
objetivo fortalecer o diálo-
go entre a administração 
pública e os trabalhadores, 
buscando soluções que be-
neficiem tanto os feirantes 
quanto os consumidores.

Atualmente, Sumaré 
conta com 12 feiras diur-
nas e nove noturnas, es-
palhadas por diversos 
pontos da cidade. Entre 
as ações já iniciadas pe-
la prefeitura, destaca-se a 
volta dos banheiros quí-
micos nas feiras diurnas, 
medida implantada em fe-
vereiro deste ano para ofe-
recer mais conforto a fei-
rantes e frequentadores.

“Nossa gestão está com-
prometida em garantir um 
ambiente mais estrutura-
do e seguro para as feiras 
livres de Sumaré. Ouvimos 

atentamente as sugestões 
dos feirantes e vamos ava-
liar formas de aprimorar 
ainda mais as condições 
de trabalho e a experiência 
dos consumidores”, desta-
cou o secretário de Obras 
Bruno Khoury.

“A prefeitura seguirá 
com o acompanhamento 
das necessidades dos fei-
rantes e a implementação 
de melhorias, reforçando 
o compromisso com o de-
senvolvimento econômico 
e a valorização do comér-
cio local”, informou a mu-
nicipalidade.

Feirantes de Sumaré debatem 
melhorias com Secretaria de Obras

Objetivo do encontro foi fortalecer diálogo e traçar planos de ação para o setor

Reunião de plAnejAmento

divulgação

da Redação  l  SuMaRÉ
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Ensinar cidadania e 
educação para o trânsi-
to aos futuros motoristas 
da cidade. Este é o propó-
sito do Programa “Clubi-
nho Honda”, realizado por 
meio de parceria entre a 
montadora Honda e a Pre-
feitura de Hortolândia.

As atividades deste ano 
iniciaram, na última segun-
da-feira (10), com uma ofi-
cina que mobilizou 306 es-
tudantes na Emef (Escola 
Municipal de Ensino Fun-
damental) Caio Fernando 
Gomes Pereira, no Jardim 
Nossa Senhora Auxiliado-
ra. O programa se estenderá 
até abril, atendendo mais de 
7 mil estudantes do 1º ao 5º 
ano do Ensino Fundamen-
tal em 15 escolas municipais.

As atividades agrada-
ram a professores e alu-
nos. “Gostei muito da parte 
que a gente aprende sobre 
os erros e as sinalizações”, 
ressaltou Nicolas Pedro Al-
ves Ribeiro, estudante do 
2º ano. “A apresentação é 

Projeto ensina educação no trânsito 
para 7 mil alunos de Hortolândia

Ação, iniciada nesta semana, será realizada por 
meio de parceria entre prefeitura e montadora

divulgação

Clubinho honda

Em comemoração ao 
Mês da Mulher, a Escola 
do Legislativo da Câmara 
Municipal de Hortolândia 
realiza nesta quarta-feira 
(12), a partir das 9h, um 
evento especial dedicado 
à valorização, segurança e 
empoderamento femini-
no. A iniciativa busca ofe-
recer conhecimento e fer-
ramentas essenciais pa-
ra que as mulheres pos-
sam se sentir mais prote-
gidas e cientes de seus di-

reitos no cotidiano. A pro-
gramação contará com 
um Workshop de defesa 
pessoal, conduzido pelo 
grupo Empodere-se, que 
ensinará técnicas práti-
cas e acessíveis para au-
xiliar na autoproteção em 
situações adversas. 

Além disso, haverá uma 
palestra com a delegada 
da Delegacia de Defesa da 
Mulher de Hortolândia, 
abordando temas fun-
damentais como direitos 
das mulheres, mecanis-
mos de proteção e o com-
bate à violência de gênero.

Câmara promove 
palestra e workshop 
em Hortolândia

mês da mulher

Legislativo recebe palestra da delegada da 
Delegacia de Defesa da Mulher de Hortolândia

divulgação
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Causa ambiental

Selo destaca ações realizadas pela prefeitura e pela população para tornar município mais verde e sustentável; 
honraria é reconhecimento internacional pela estratégia alinhada às metas globais de preservação ambiental

Pela terceira vez, Horto-
lândia conquistou o título 
de “Cidade Árvore do Mun-
do”, concedido, neste ano, 
a 210 cidades em 24 países 
pelo Programa “Tree Cities 
of the World” (“Cidades Ár-
vores do Mundo”, em tra-
dução livre para o portu-
guês). O título representa 
um reconhecimento públi-
co e internacional, em ra-
zão da realização de ações 
e políticas públicas alinha-
das às metas globais de 
preservação do meio am-
biente, de arborização e de 
promoção da sustentabi-
lidade, implementadas na 
cidade. O programa é rea-
lizado pela Fundação “Ar-
bor Day” (Fundação “Dia 
da Árvore”) e pela FAO (Or-
ganização das Nações Uni-
das para Agricultura e Ali-
mentação).

A cidade ganhou o título 
pela primeira vez em mar-
ço de 2022, sendo nova-
mente agraciada em 2023. 
Além disso, em outubro de 
2023, Hortolândia recebeu 
o selo “Cidade Amiga das 
Árvores”, concedido pela 
Sociedade Brasileira de Ar-
borização Urbana, duran-
te o 1º Fórum Paulista de 
Arborização Urbana. Em 
outubro de 2022, o prefei-
to José Nazareno Zezé Go-
mes (Republicanos) e a se-
cretária de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Susten-
tável, Eliane Nascimento, 
foram a Washington-DC, 
nos Estados Unidos, par-
ticipar do “Fórum Tree Ci-
ties of the World”, que acon-
tece anualmente, reunindo 
os agraciados com o títu-

Prefeito Zezé Gomes afirmou que compromisso com meio ambiente vai ‘além do plantio de árvores’

Hortolândia ganha título de ‘Cidade 
Árvore do Mundo’ pela terceira vez

divulgação plantio e manutenção de ár-
vores e reconhecer a impor-
tância das áreas verdes. É 
que, por meio da arboriza-
ção urbana, ao criar e man-
ter suas áreas verdes, a cida-
de transforma o ambiente e 
melhora a qualidade de vi-
da dos habitantes humanos 
e de outras espécies.

“Hortolândia é uma ci-
dade jovem com desenvol-
vimento econômico e urba-
no acelerado. O plantio de 
árvores faz parte das me-
tas prioritárias da Adminis-
tração Municipal. O objeti-
vo é proteger o solo, atrair 
a fauna, cuidar da estética 
urbana e melhorar a quali-
dade do ar, refletindo con-
sequentemente na qualida-
de de vida dos moradores”, 
ressaltou a secretária Elia-
ne Nascimento.

Segundo a Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, Hor-
tolândia está no caminho 
certo para se tornar um 
modelo de sustentabilidade 
urbana na região, ao com-
binar planejamento, parti-
cipação comunitária e polí-
ticas públicas eficazes.

Além das ações regula-
res de plantio, a Adminis-
tração Municipal disponi-
biliza à comunidade servi-
ços de poda e corte de ár-
vores, que podem ser aces-
sados pelo Portal da Pre-
feitura. Há também, per-
manentemente, serviços de 
educação ambiental, pa-
ra levar aos moradores de 
Hortolândia informações 
sobre os cuidados com o 
meio ambiente. As equi-
pes atuam por meio de pa-
lestras, visitas porta a por-
ta e ações de sensibilização 
nos bairros e em eventos.

lo. Neste ano, o anúncio da 
conquista foi enviado à pre-
feitura pelos organizadores 
neste início de março.

“Gostaríamos de para-
benizar Hortolândia por 
mais uma vez ser reconhe-
cida como uma Cidade Ár-
vore do Mundo. Em nome 
da Arbor Day Foundation 
e da Organização das Na-
ções Unidas para Agricul-
tura e Alimentação, agra-
decemos por seu compro-
misso contínuo em criar 
uma cidade saudável pa-
ra todos os seus vizinhos, 
investindo no plantio e 
manutenção de árvores”, 
afirmou a Equipe “Tree Ci-
ties of the World”, em co-
laboração com os líderes 
do programa nacional, na 
mensagem.

Para o prefeito Zezé Go-
mes, o reconhecimento in-
ternacional reforça o com-
promisso de Hortolândia 
com o meio ambiente e 
a sustentabilidade. “Esse 
trabalho é fruto do esfor-
ço conjunto entre a prefei-
tura, a iniciativa privada 
e, principalmente, a nos-
sa população, que abraçou 
essa causa e tem contri-
buído ativamente para tor-
nar Hortolândia uma re-
ferência em sustentabili-
dade. Nosso compromisso 
com o meio ambiente vai 
muito além do plantio de 
árvores. Estamos investin-
do na recuperação de nas-
centes, no fortalecimento 
do saneamento básico e na 
implementação de novas 
políticas de limpeza urba-

na, como a varrição meca-
nizada e a instalação de 
contêineres. Além disso, 
disponibilizamos ferra-
mentas digitais para faci-
litar a solicitação de plan-
tio e poda de árvores, ga-
rantindo que a cidade con-
tinue crescendo de forma 
equilibrada e sustentável. 
Seguimos firmes no pro-
pósito de preparar Horto-
lândia para os próximos 30 
anos, sempre pensando no 
bem-estar da população e 
na preservação dos nossos 
recursos naturais. Esse re-
conhecimento internacio-
nal é apenas mais um pas-
so na construção de uma 
cidade inteligente, susten-
tável e preparada para os 
desafios do futuro”, pon-
derou o prefeito.

avanços na 
área ambiental
Ano a ano, a cidade tem 

avançado nas ações de ar-
borização urbana, ultra-
passando as 80 mil mudas 
plantadas nos últimos qua-
tro anos, segundo dados 
da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 
Sustentável.

arborização urbana
Hortolândia vive um pro-

cesso de urbanização ace-
lerada e teve um cresci-
mento populacional signi-
ficativo na última década, 
quando a população pu-
lou de cerca de 193 mil pa-
ra 236,6 mil pessoas. Daí a 
grande importância de o 
Poder Público investir ca-
da vez mais em projetos de 

excelente. Existe uma di-
nâmica que é atrativa e in-
centiva a participação das 
crianças de maneira lúdi-
ca e envolvente”, afirmou 
a professora Lucinéia Alves 
de Oliveira Almeida.

As oficinas buscam ca-
pacitar as crianças para 
que se tornem multiplica-
doras do conhecimento, 
ajudando a construir um 

trânsito mais seguro e har-
monioso. De acordo com 
a Secretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia, a ini-
ciativa inclui atividades in-
terativas e educativas, que 
abordam temas como res-
peito às leis de trânsito, si-
nalização e comportamen-
to seguro nas ruas.

A Secretaria de Educa-
ção ressalta que o “Clubi-

nho Honda” é um progra-
ma alinhado com os objeti-
vos da BNCC (Base Nacional 
Comum Curricular) e aos 
ODSs (Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável) da 
ONU (Organização das Na-
ções Unidas). Além de Hor-
tolândia, o programa já foi 
implementado em diversas 
cidades paulistas, em esco-
las públicas e particulares.



Fomento de talentos

Chefe do Executivo de Sumaré faz parceria com Sebrae e rede municipal passará a ensinar empreendedorismo, criação 
de startups e ainda fará mapeamento para detectar vocação empresarial, além das melhores formas de investimentos 

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), e o vice André 
da Farmácia (MDB), rece-
beram na manhã desta ter-
ça-feira (11) o gerente do Se-
brae (Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas) de Campi-
nas, Nilcio Cairbar de Sou-
za Freitas. No encontro, foi 
dado o primeiro passo para 
uma parceria que propor-
cionará educação empreen-
dedora nas escolas munici-
pais, ensino sobre a criação 
startups na rede municipal, 
estudos para descobrir a vo-
cação empresarial da cidade 
e oportunidades de investi-
mentos, programas de em-
preendedorismo para mu-
lheres, a criação de mais um 
ponto fixo do Sebrae no Ma-
ria Antonia e a participação 
de Sumaré na Feira do Em-
preendedorismo, que será 
realizada em outubro pró-
ximo, em São Paulo.

Secretaria de Educação receberá apostilas sem custos para o município

Prefeito Henrique do Paraíso anuncia 
educação empreendedora nas escolas

divulgação sempre defendi o empreen-
dedorismo para fomentar a 
geração de recursos e em-
pregos. Criei até uma lei. 
Ver o resultado desse tra-
balho, como vice-prefeito 
é muito recompensador”, 
disse André da Farmácia.

Na reunião, também foi 
definido que técnicos do 
Sebrae estarão em contato 
com os secretários Dani-
lo e Ed Carlo, além de fun-
cionários das pastas, para 
o andamento das iniciati-
vas. “Estamos promoven-
do uma verdadeira revolu-
ção na educação de Suma-
ré. A educação sobre em-
preendedorismo vai com-
plementar nosso trabalho”, 
afirmou Danilo Azevedo.

Já Ed Carlo Michelin des-
tacou a qualidade dos ser-
viços oferecidos pelo Se-
brae. “Vamos promover 
desenvolvimento, conhe-
cimento e geração de renda 
com uma instituição que 
é nacionalmente conheci-
da pela excelência em tudo 
que realiza”, afirmou.

Os secretários de Edu-
cação e Desenvolvimen-
to Econômico, Danilo 
Azevedo, e Ed Carlo Mi-
chelin, respectivamente, 
também participaram da 
reunião.

“Estamos trabalhando 
para desenvolver a nossa 
cidade, com estudos téc-
nicos e gente qualificada. 
Com o Sebrae, vamos gerar 
oportunidades, empregos 
e renda para os moradores 

de Sumaré”, afirmou Hen-
rique do Paraíso.

Nilcio explicou que o Se-
brae conta com um progra-
ma de educação sem cus-
to para as cidades. Com a 
parceria que está sendo fir-

mada, a Secretaria de Edu-
cação receberá apostilas. 
Além disso, os professores 
receberão qualificações pa-
ra passarem os conteúdos 
para os estudantes.

“Quando era vereador, 
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A ACIAS (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré) rea-
liza na próxima terça-fei-
ra (18), às 19h, a palestra 
Método Disney de Encan-
tamento, com o consultor 
de negócios Aldo Batista 
dos Santos Junior. A pales-
tra é gratuita e faz parte do 
Projeto DEA (Desenvolvi-
mento Empresarial ACIAS 
2025), criado pela nova ges-
tão da entidade para levar 
capacitação aos associados 
e interessados.

O projeto foi desenvolvi-
do em parceria com o Se-
brae (Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas) e a ideia é 
promover, ao longo do ano, 
uma série de palestras, com 
temas variados, para ofere-
cer aos participantes infor-
mações e ferramentas atua-
lizadas que possam contri-

Método Disney de Encantamento 
será tema de palestra na ACIAS

Evento está com inscrições abertas e integra projeto da associação para 2025

divulgação

desenvolvimento empresarial

Nesta quinta-feira (13), 
será disponibilizado nas 
redes sociais, o clipe Mu-
sical “Filho das Lendas”, 
letra de Wendell Stein e 
música de Adriano Alcan-
tara. O trabalho, gravado 
nos Estúdios Portela, tem 
como intérprete a canto-
ra sumareense Manuela 
Omborgo.

De acordo com Stein, di-
retor do filme e autor da 
letra da música, o traba-

lho é fruto de uma longa 
pesquisa. “A gente tinha o 
melhor compositor, que é 
o Adriano Alcantara, o me-
lhor estúdio, que é o Por-
tela, e achar uma artista 
que honrasse a qualida-
de destes profissionais só 
foi possível com a Manue-
la Omborgo. Ela é tão fo-
cada, que em apenas duas 
sessões, em menos de uma 
hora, o vocal já tinha sido 
gravado, sem repetições”, 
contou o diretor.

O filme que estreia es-
te ano conta a história de 

Danda, o Capa Preta, uma 
figura que vagava pelo 
Brasil desfazendo mandin-
gas e enfrentando assom-
brações. Ninguém sabe ao 
certo se ele é homem, bru-
xo ou entidade. Um dia, ele 
percebe que o Portal en-
tre o mundo humano e 
dos seres folclóricos iria 
se fechar. Então ele vai ao 
encontro de Lobato, com 
duas importantes missões: 
libertar um saci aprisiona-
do e convencer seu velho 
conhecido a usar o portal 
para voltar para sua antiga 

casa antes que ele se feche 
definitivamente.

O filme foi produzido 
por Sergio Donizetti Vas-
concellos, que trabalha 
profissionalmente na área 
audiovisual há mais de 29 
anos, com sua empresa lo-
calizada em Sumaré e fun-
dada em 1994. O filme já 
está concorrendo a vários 
festivais pelo Brasil e pelo 
mundo. Ele foi feito atra-
vés de recursos da Lei Pau-
lo Gustavo. O clipe pode-
rá ser acessado no Canal 
Steinfilmes, pelo Youtube.

Música tema de filme tem como intérprete artista de Sumaré
‘Filho das lendas’

Cantora sumareense Manuela 
Omborgo abrilhanta clipe musical

divulgação

Começou nesta sema-
na a Quinzena do Consu-
midor BRK, uma ação co-
mercial da concessionária 
de água e esgoto de Suma-
ré para negociação de dé-
bitos. A campanha é váli-
da até o dia 25 de março e 
oferece condições exclusi-
vas para os consumidores 
regularizarem os débitos 
nesse período.

“Nosso objetivo é au-
xiliar os clientes no pa-
gamento de suas contas 
pendentes, mantendo o 
abastecimento de água 
ativo e regular, e evitando 
transtornos financeiros. 
Na Quinzena do Consu-
midor, oferecemos opor-
tunidades para que to-
dos possam sair da ina-
dimplência, garantindo 
melhores negociações e 
mantendo o compromis-

so com nossos clientes”, 
explica Adriano Mendon-
ça, coordenador comer-
cial da BRK em Sumaré.

A Quinzena do Consu-
midor oferece desconto de 
até 65% para pagamento 
à vista e opções de parce-
lamentos. Nos canais de 
atendimento da BRK, as 
negociações permitem 
pagamento em até 36 ve-
zes. No cartão de crédito, 
os parcelamentos podem 
ocorrer em até 21 vezes, 
com negociações na agên-
cia virtual Minha BRK ou 
em sites parceiros: Sera-
sa Limpa Nome e Flexpag.

“Os clientes BRK po-
dem avaliar as melhores 
condições de pagamen-
to de acordo com sua rea-
lidade financeira. Nesta 
ação comercial, é possí-
vel encontrar condições 
que facilitam a quitação 
das dívidas”, complemen-
ta o coordenador.

BRK lança campanha 
de negociação de 
débitos em Sumaré

descontos de até 65%
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buir com o desenvolvimen-
to dos negócios. 

“O Projeto DEA é resul-
tado do trabalho da Co-
missão de Educação for-
mada pela nova direto-
ria da ACIAS com o obje-
tivo de desenvolver ações 
e atividades para aprimo-
rar o desempenho, princi-
palmente, de comerciantes 
e prestadores de serviços. 
Com isso, a ACIAS espera 
contribuir no aperfeiçoa-

mento das atividades de-
senvolvidas na cidade”, co-
menta Selma Koshoji, pre-
sidente da ACIAS.

A palestra Método Dis-
ney de Encantamento se-
rá realizada no auditório 
da ACIAS, na Rua Antônio 
Jorge Chebab, 1212, no Cen-
tro. A proposta é ensinar aos 
participantes as técnicas de 
atendimento que fizeram da 
Disney uma das empresas 
mais admiradas do mundo. 

Especialista em negócios 
digitais, inovação e assun-
tos jurídicos e com um ex-
tenso currículo, há 25 anos 
o palestrante Aldo Batista 
dos Santos Junior ajuda mi-
cro e pequenas empresas a 
transformarem desafios em 
oportunidades. 

O curso é gratuito. As 
inscrições podem ser fei-
tas pelo link https://inscri-
cao.sebraesp.com.br/pro-
duto/turma/pj/34262981.



A Delegacia Seccional 
de Americana apreendeu, 
na região, 314 celulares e 
15 notebooks com suspei-
ta de roubo ou furto nesta 
segunda-feira (10). A Ope-
ração Big Mobile aconteceu 
nas cidades de Americana, 
Santa Bárbara d’Oeste, Ar-
tur Nogueira, Cosmópolis, 
Engenheiro Coelho, Hor-
tolândia, Sumaré, Nova 
Odessa e Monte Mor. So-
mente em Sumaré e Hor-
tolândia foram apreendi-
dos 72 aparelhos.

A ação contou com o 
apoio da DIG (Delegacia 
de Investigações Gerais) 
e resultou na prisão de 
três pessoas. Foram pre-
sas uma pessoa em Ameri-
cana e duas em Santa Bár-
bara d’Oeste.

As cidades com o maior 
número de aparelhos loca-
lizados foram Cosmópolis, 
com 96, seguida de Ameri-
cana (78), Hortolândia (52), 
e Sumaré (20). Dos estabe-
lecimentos fiscalizados, 
56 foram em Hortolândia, 
33 em Sumaré, 15 em San-
ta Bárbara d’Oeste e 12 em 
Nova Odessa.

A Polícia Civil trabalha 
para identificar os proprie-
tários dos celulares recupe-
rados durante a terceira fa-
se da Operação Big Mobile, 
realizada para desarticu-
lar um esquema de recep-
tação de aparelhos subtraí-
dos no Estado de São Pau-

lo. No total, 69 pessoas fo-
ram presas e 10,7 mil equi-
pamentos apreendidos sem 
procedência e com suspei-
ta de furto ou roubo.

A principal forma de rea-
lizar essa identificação é 
através da consulta do nú-
mero de IMEI (Identifica-
ção Internacional de Equi-
pamento Móvel) do celular, 
um código numérico que 
funciona como um RG que 
diferencia um aparelho dos 
demais. Por isso, é impor-
tante que a vítima forneça a 
numeração ao realizar bo-
letim de ocorrência, segun-
do a Polícia Civil.

“Cada unidade que rea-

lizou a apreensão dos apa-
relhos vai fazer a identifi-
cação através do IMEI. Ca-
so seja possível fazer o pro-
cesso de forma manual no 
próprio distrito e com a lo-
calização da vítima, o celu-
lar será prontamente entre-
gue ao proprietário”, disse 
o delegado Kleber Antonio 
Torquato Altale.

“No entanto, os apare-
lhos que estejam quebra-
dos, descarregados, sem 
bateria ou com senha de 
bloqueio, serão encami-
nhados para o departa-
mento de inteligência pa-
ra que com a ajuda de um 
software seja possível que-

brar essa criptografia e rea-
lizar a extração desse nú-
mero de IMEI”, comple-
menta o delegado.

Cerca de 2,9 mil poli-
ciais participaram da ter-
ceira fase da operação Big 
Mobile. Os agentes anali-
saram mais de 1,5 mil bo-
letins de ocorrência regis-
trados de janeiro até o fi-
nal de fevereiro.

Durante a ação, foram 
fiscalizadas lojas e outros 
imóveis com base nos le-
vantamentos de inteli-
gência, que apontaram os 
principais locais para on-
de os celulares são levados 
após os crimes.

Operação recupera 314 celulares 
roubados ou furtados na região

Celulares serão devolvidos aos respectivos proprietários, informou a Polícia Civil

divulgação

Trio preso

Um homem foi preso 
por receptação e adulte-
ração de sinal identifica-
dor de uma motocicleta 
na noite desta segunda-
-feira (10), na Rua Ipiran-
ga, no Centro de Sumaré.

A Polícia Militar reali-
zava bloqueio de trânsi-
to pela via e abordou uma 
motocicleta CG 125, con-
duzida por um indivíduo 
que estava com sua com-
panheira. Após averigua-
ção, a PM constatou que 
a placa era artesanal. O 
condutor forneceu uma 
nota de arrematação de 
leilão a qual não possuía 
nenhuma identificação da 
motocicleta.

Questionado sobre a 
procedência do veícu-
lo, ele informou que ha-

via adquirido pelo Mar-
ketplace pelo valor de R$ 
3.000,00.

O condutor foi condu-
zido ao Plantão Policial de 
Sumaré, onde permaneceu 
à disposição da Justiça.

roUBo De VeÍCULo
Ainda em Sumaré, po-

liciais militares prende-
ram um homem acusa-
do de roubo de veículo, 
na noite de segunda-fei-
ra (10), no Jardim Mine-
sota. A equipe recebeu in-
formações de um roubo 
ocorrido em Campinas e 
que o veículo da vítima se 
encontrava pelo bairro.

O homem foi conduzido 
ao Plantão Policial de Su-
maré, onde a vítima reco-
nheceu o indivíduo como 
um dos autores do roubo, 
permanecendo à disposi-
ção da Justiça.

Um adolescente foi 
apreendido por tráfico 
de drogas nesta segunda-
-feira (10), na Rua Eduardo 
Hoffmann, no Jardim das 
Estâncias, em Sumaré.

A equipe da Polícia 
Militar fazia patrulha-
mento pela lateral de 
um condomínio quan-

do visualizou um indi-
víduo vendendo entorpe-
centes. Foi realizado um 
cerco policial e o suspei-
to abordado. Ele infor-
mou que havia “perdido”. 
A PM achou uma bolsa 
contendo maconha, co-
caína, crack e R$ 830,00.

O suspeito foi levado ao 
Plantão Policial de Suma-
ré e acabou liberado. Já a 
droga foi apreendida.

Bloqueio policial prende 
homem por receptação

Menor é apreendido por 
tráfico no Jd. das Estâncias
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CarTazes e faixas

Manifestação de alunos de áreas médicas da universidade pede a continuidade da administração da 
Unicamp sobre Hospital Estadual Sumaré; reitor manifestou ao Estado interesse de manter parceria

Estudantes de diversas 
áreas médicas da Unicamp 
realizaram um manifesto 
nesta terça-feira (11) para 
solicitar a continuidade do 
convênio entre a universi-
dade e o Hospital Estadual 
Sumaré (HES). O convênio 
vigente tem previsão de tér-
mino em julho deste ano. A 
Unicamp já manifestou ao 
governo do Estado interesse 
de seguir na gestão do HES.

Ad m i n i st r ado pela 
Unicamp há mais de duas 
décadas, o HES é um dos 
principais hospitais do Es-
tado, sendo fundamental 
tanto para a formação de 
novos médicos quanto pa-
ra a assistência de qualida-
de prestada à população de 
Sumaré e região.

Com faixas com dizeres 
como “manutenção da ges-
tão da Unicamp no HES”, 
estudantes de cursos como 
de Enfermagem, pediram 
a sequência do convênio. 
Estudantes se uniram pa-
ra chamar a atenção do go-
verno estadual pela renova-
ção da parceria.

Recentemente, a secretá-
ria Executiva de Saúde do 
Estado de São Paulo, Pris- alunos se uniram para chamar atenção do governo para manutenção da Unicamp na direção do Hes

Estudantes fazem ato em defesa 
da gestão do HES pela Unicamp

divulgação

cilla Perdicaris, afirmou que 
a Unicamp está se qualifi-
cando como Organização 
Social (OS) com objetivo de 
manter a gestão sobre a uni-
dade de saúde sumareen-
se. O debate a respeito da 
continuidade da adminis-
tração da Unicamp sobre o 
HES vem gerando preocu-
pação. O governo paulista 
informou que estendeu o 
convênio até a realização de 
um chamamento público.

A secretária explicou 
que o modelo de gestão da 
Unicamp sobre o HES se 
dá por meio de convênio, 
mas o Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-SP) rejei-
tou as contas. Com isso, há 
a necessidade de o Estado 
realizar um contrato de 
gestão, e a Unicamp, atra-
vés do Fundo de Desen-
volvimento da Unicamp 
(Funcamp) e da Fundação 
da Área da Saúde de Cam-
pinas (Fascamp), está se 
qualificando como OS para 
participar do chamamen-
to público para seguir na 
administração do hospital.

Em encontro em feverei-
ro, o secretário estadual da 
Saúde, Eleuses Paiva, reafir-
mou a importância da co-
laboração entre o governo 
e as universidades públi-
cas para fortalecer o siste-
ma de saúde do Estado. Du-
rante o encontro, o reitor da 
Unicamp, Antonio José de 
Almeida Meirelles, reforçou 
a disposição da universida-
de em continuar na gestão 
do HES e destacou que a ins-
tituição pode contribuir ain-
da mais para enfrentar os 
desafios regionais na área 
da Saúde, como a redução 
das filas de atendimento.

Cézar oliveira  l  Região
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Na foto da Prefeitura: 
Araçoiaba da Serra (SP)

Aqui estás uma cidade agradável, cheia de verde, paisagens deslumbrantes, bons 
hotéis, cachoeiras e mirantes. Recebe o título de capital do gengibre, mas são inú-
meros os seus produtos artesanais, principalmente doces em compotas. Na Casa do 
Artesão de Tapiraí, o turista encontra peças em couro, crochê, tricô, bambu, cesta-
rias, etc. Aberto diariamente na av. Natan Chaves. Há, também, a Comunidade Ri-
beirão da Anta que produz cestos e balaios em bambu. 

Na foto: Fanfarra de Tapiraí (SP)

Há pouco mais de 300 km da capital paulista, bem ao lado da BR-116 que nos leva 
até Curitiba, tem uma cidade que se preparou para receber turistas e, agora, vem 
disputar o mercado de forma altaneira. Falamos de Barra do Turvo (SP), um de nos-
sos ‘Municípios de Interesse Turístico’. Dona de bela e rica biodiversidade tanto de 
fauna quanto de flora, Barra do Turvo está encravada numa região de belas monta-
nhas, vales e lindas cachoeiras. Vale a sua visita.

Na foto: Entrada de Barra do Turvo (SP)

A Secretaria de Turismo do Estado de São Paulo está dando verdadeiro show, tantos 
são seus novos programas, como os melhorados programas antigos. Nas reuniões 
do Conselho Estadual, a coordenadora Ana Clemente precisa de mais de uma ho-
ra só para apresentar o que está sendo feito. Justos parabéns para Roberto de Luce-
na e toda sua equipe.

Na foto: Roberto de Lucena, dinâmico 
Secretário de Turismo do Estado paulista

Ba r r a do Tu r-
vo (SP), entre ou-
tras atrações, tem 
como principal o 
Ecoturismo e ati-
vidades de Aven-
tura por seus voos 
livres. Adentram 
na Mata Atlântica 
as suas trilhas, ra-
pel, tirolesa. A sua 
prefeitura tem da-
do apoio às ques-
tões do turismo e 
recebe bem os tu-
ristas que a procu-
ram. Seja para pra-
ticar o Ecoturis-
mo, seja para cur-
tir uma região be-
líssima, você pre-
cisa conhecer Bar-
ra do Turvo. Ou-
tras informações: 
(15) 3577-1407.

Na foto: 
Cachoeira Dito 
Salu, em Barra 

do Turvo (SP)

Araçoiaba 
da Serra

fo
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Essa cidade, um dos “Municípios de Interesse Turístico”, está localizada na região de Sorocaba, a 117 km da capital paulistana. Por ela passava a antiga e 
única estrada que ligava São Paulo aos Estados sulinos. Na verdade, o seu início foi marcado por ser uma parada para os famosos tropeiros da época. Ara-
çoiaba tem um Comtur atuante e uma prefeitura atenta e dedicada, com o turista sentindo-se amparado. Tem vários atrativos a começar por seu Lago Mu-
nicipal. Tem a sua Casa da Cultura, o seu Museu Municipal, a Fazenda do Zoo, entre outros. O mais importante, talvez, seja a Floresta Nacional de Ipane-
ma que abriga monumentos históricos, como a primeira Cruz de Ferro fundida no Brasil. Mais informações com a Secretaria de Turismo (15) 3281-1162.
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TAPIRAÍ, EXUBERANTE NOSSA SECRETARIA ESTADUAL

BARRA DO TURVO PEDE PASSAGEM ATRAÇÕES EM BARRA DO TURVO


